

**EL PEOR DESEMPEÑO DESDE LOS AÑOS 80**

# Economía creció 1% en el sexenio pasado

**RUBÉN ROMERO Y MIGUEL ÁNGEL ENSÁSTIGUE**

## Hacienda descarta una recesión después de la contracción en el último trimestre de 2024

El crecimiento promedio de la economía durante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador es el más bajo de los últimos seis sexenios.

De acuerdo con datos del Inegi, la expansión de la economía mexicana fue de apenas uno por ciento en el sexenio del

tabasqueño, muy por debajo del cuatro por ciento que prometió.

El mayor dinamismo de los últimos gobiernos se alcanzó con Carlos Salinas de Gortari, entre 1988 y 1994, con un crecimiento de cuatro por ciento.

Gabriela Siller, directora de Análisis Económico Financiero

de Banco BASE, consideró que el bajo desempeño económico del sexenio se debió a factores como los cambios en las políticas públicas que generaron incertidumbre, lo que afectó a la inversión y el consumo, así como a la pandemia de Covid-19, que provocó una contracción histórica del PIB, de la cual la economía mexicana no logró recuperarse por completo.

A propósito de la contracción de 0.6 por ciento en el úl-

timo trimestre de 2024, la primera caída trimestral desde 2021, el subsecretario de Hacienda, Édgar Amador Zamora, descartó una recesión o debilidad en la actividad productiva a largo plazo.

En conferencia, dijo que la caída fue resultado de factores adversos y ajenos a las políticas económicas de la administración federal, como sequías o lluvias extremas que impactaron al sector agrícola. **Pág. 12**



## DATOS DEL INEGI

# PIB con AMLO, el más bajo en seis sexenios

LUIS ROMERO Y MIGUEL ÁNGEL ENSÁSTIGUE

**Luego de 12 trimestres consecutivos en terreno positivo, la economía cayó al cierre de 2024**

**E**l sexenio de Andrés Manuel López Obrador tuvo el crecimiento económico más bajo registrado en los últimos seis periodos presidenciales, es decir, desde 1988 hasta el año pasado.

De acuerdo con datos del Inegi, la economía mexicana tuvo un crecimiento de uno por ciento en el sexenio del tabasqueño, muy por debajo de su compromiso de cuatro por ciento.

El mayor dinamismo económico de los últimos gobiernos se alcanzó con Carlos Salinas de Gortari, entre 1988 y 1994, con un crecimiento sexenal de cuatro por ciento.

El desempeño de la economía en la administración de López Obrador fue de la mitad de lo registrado en el gobierno de su antecesor, Enrique Peña Nieto.

Gabriela Siller, directora de Análisis Económico Financiero de Banco BASE, consideró que el bajo desempeño económico del sexenio se debió a múltiples factores, como los cambios en las políticas públicas que generaron incertidumbre, lo que afectó a la inversión y el consumo, así como a la pandemia de Covid-19, que provocó una contracción histórica del PIB, de la cual la economía mexicana no logró recuperarse por completo.

Añadió que el entorno internacional también tuvo un impacto significativo. La invasión rusa a Ucrania y la inflación global golpearon a la economía mexicana, que ya enfrentaba desafíos internos, como la desaceleración en el empleo y la caída del sector industrial.



## HACIENDA JUSTIFICA CAÍDA

Después de que el PIB registró una caída trimestral de 0.6 por ciento en el cuarto trimestre del año, la primera desde 2021 cuando la economía padecía el impacto de la pandemia, el subsecretario de Hacienda, Édgar Amador Zamora, descartó una recesión o debilidad en la actividad productiva a largo plazo.

“México ha demostrado que incluso ante desafíos externos es posible crecer con estabilidad, generar confianza y asegurar que los beneficios del desarrollo lleguen a todos. No estamos previendo una recesión, no

**Después de que el PIB tuvo una caída trimestral, Hacienda descartó una recesión.**

vemos señales de debilidad permanentes”, sostuvo el funcionario.

Explicó que la caída de la economía fue resultado de factores adversos y ajenos a las políticas económicas de la administración federal, como sequías o lluvias extremas que impactaron al sector agrícola.

“El impacto en el PIB nominal es marginal (...) no representa una variación importante para efecto de las finanzas públicas”, dijo Rodrigo Mariscal, titular de la Unidad de Planeación Económica de la dependencia, quien descartó una desaceleración.

## EL DESEMPEÑO MÁS POBRE

El crecimiento económico del país entre 2019 y 2024 fue el menor en los últimos seis sexenios.



Fuente: Inegi

Gráfico: Daniel Rey